



Alfonso Sánchez. PTE. DE LA ASOCIACIÓN DE VÍCTIMAS DEL TERRORISMO

# “ETA está en las instituciones encarnada en alcaldes, concejales y presidentes”

El presidente de la AVT visitó ayer Salamanca invitado por la Asociación de Estudiantes Independientes (AEUS). “Tiene que haber un fin de ETA con vencedores y vencidos y una memoria para las víctimas”, expone

A.B. | SALAMANCA

**A**LONSO Sánchez recoge el testigo de Ángeles Pedraza al frente de la Asociación de Víctimas del Terrorismo (AVT). Es el primer guardia civil en afrontar el cargo, vigilante de una investidura que augura “difícil” para que el Gobierno tome medidas hacia las víctimas.

—¿Qué siente cuando ve la violencia de Alsasua y las agresiones a la Guardia Civil?

—En Alsasua hay que ir al fondo del asunto. Al caldo de cultivo que todavía hay en la Comunidad Autónoma Vasca y Navarra. Mucha gente joven que aún no sabe qué dirección tomar. De que esos cachorros de ETA de la “kale borroka” han dejado una impronta. Hay tensiones internas dentro de la izquierda abertzale en cuanto a qué camino tomar. La disolución de ETA no llegará hasta que no entreguen las armas, colaboren con la Justicia y pidan perdón a las víctimas y sean conscientes del daño causado a la sociedad y a las víctimas. Si dejamos que se cierren falsamente unas heridas, pueden volver a abrirse.

—¿Y escuchar a la presidenta del Parlamento de Navarra denunciar las detenciones?

—Nosotros hemos llevado al primer Gobierno de Rajoy más de 100 indicios para ilegalizar Bildu y los partidos de la izquierda abertzale. Con esto, lo único que hacen es darnos la razón y dejar claro quiénes son. El etarra no es solo el asesino, el que aprieta el gatillo o el interruptor de la bomba. Es un entramado grande, que, desde la AVT nos hemos encargado de desglosar. Estructuras de “herriko tabernas”, conglomerado industrial para blanquear el dinero de las extorsiones. ETA está en las instituciones encarnado en ciertas personas con un estatus de concejal, alcalde, presidente que pertenecen a su entramado. Han llegado a los postulados de ETA Político Militar. Cuando vemos una marea de medio millón de personas, esos no aprietan el gatillo, pero soportan el conglomerado. Los cerca de 400 presos de ETA que son gente que ha asesinado y con una vida de perro en la cárcel están viendo a los nuevos cachorros que se llevan 6.000 euros de dinero público. Están recogiendo las nueces de los muertos que han causado. Ahí tienen un problema interno. Para nosotros, tan culpables son unos como otros.

—¿Seguirán adelante con el proceso para ilegalizar estos par-



Alfonso Sánchez, en el Decanato de la Facultad de Derecho. | REP. GRÁFICO: ALMEIDA

tidos?

—Si con una mayoría absoluta no se han tomado las medidas que debían tomarse, con la Ley de Partidos y un bloque nacional de partidos constitucionalistas para acorralarlos, el Gobierno lo tendrá aún más difícil. Siempre tenemos esperanzas. La gran mayoría de la sociedad española debería hacerlo. Esta mañana (por ayer) se desvelaba que una asociación pagada con dinero público es la plataforma de quienes han hecho las agresiones de Alsasua. Algo no se está haciendo bien.

—¿Cuáles fueron los errores del pasado Gobierno en materia antiterrorista?

—En democracia hay que actuar con sensatez. No para ganar las simpatías de uno y otro colectivo. La política antiterrorista no ha sido buena con los temas de Bolinaga y la doctrina Parot. Hay una diferencia entre la cronicidad y en que sea una enfermedad terminal. El ministro del Interior habló con el director de Instituciones Penitenciarias y “pobrecillo” Bolinaga, lo vamos a bajar de grado. El juez de vigilancia penitenciaria se lo tenía que comer porque sino prevarica. No me saques a Bolinaga tres años antes. Fue una cagada del Gobierno tremenda. En la Doctrina Parot, la sen-

## CONFERENCIA



### Las víctimas, en la Facultad de Derecho

El presidente de la AVT, Alfonso Sánchez, pronunció la ponencia “Terrorismo en España, una perspectiva victimológica” en la Facultad de Derecho. La iniciativa fue impulsada por la Asociación de Estudiantes Independientes (AEUS).

“¿Por qué la izquierda llevó a Otegui al Parlamento Europeo y los partidos democráticos no llevaron a las víctimas a Bruselas?”

“Por mí puedo perdonar a los autores de mi atentado, pero no por mis compañeros. He visto muchos féretros y vidas destrozadas”

tencia de Estrasburgo era declarativa. El Reino Unido había omitido en numerosas ocasiones estas sentencias. España lo podía haber hecho igual, pero nos tiemblan las canillas y se abrieron las puertas de las cárceles de par en par. Pusieron en libertad a 100 asesinos, a Miguel Ricart, a violadores que luego la volvieron a liar. Se le debía de haber caído la cara de vergüenza al ministro de Justicia. No los critico. Doy mi punto de vista. Son pequeños reproches para que no se repitan.

—¿Piensa que el Ministerio cambiará con Zoido?

—Agradezco sus palabras de la investidura hacia el colectivo de víctimas. Se merece nuestra confianza.

—¿Qué sensación le causó ver a Otegui como “hombre de paz” en el Parlamento Europeo?

—Fue una vergüenza para todos. Que Otegui, hombre de paz, fuera invitado por la izquierda. Pero nuestra propia reflexión es por qué se llevó a Otegui, y los partidos democráticos no llevaron a las víctimas a Bruselas. Son los que han sufrido. Esta mal que lleven a este asesino, pero tampoco habéis hecho que se oiga la voz de las víctimas.

—¿Ha perdonado a los terroristas que atentaron contra su vida?

—No me han pedido perdón. No me puedo plantear perdonarles o no. Ya me planteo que por mí los puedo perdonar, pero no por mis compañeros. He visto demasiados féretros, vidas rotas, demasiadas familias destrozadas. Yo al final soy un afortunado.

—¿Han servido algo los encuentros entre víctimas y etarras?

—Hasta ahora ha sido una patraña. De quien los ha promovido para apuntarse tantitos. Yo lo vería bien si fueran de corazón. Solo si el terrorista lo hace de corazón y la víctima quiere ese acercamiento para cerrar un círculo psicológico de dolor. Ahora porque están las cámaras y lo pide el Gobierno Vasco me parece un cuento chino.

—¿Cuáles son los retos más inmediatos?

—Tenemos por delante muchos retos: el lavado de cara que se pretende hacer por parte de la izquierda abertzale de ETA; el problema importante con los presos. Volvemos a los orígenes: verdad, memoria, dignidad y justicia en el que no vamos a dar ni un paso atrás para conseguirla.